
MEMORIA 
EJERCICIO N° 50 (1°/07/22 al 30/06/23) 

 
 

SERVICIO DE AGUA POTABLE 
Nuevamente, el servicio de agua potable estuvo operando al límite y con dificultades para cubrir la 
demanda de los asociados durante los meses de verano. La prolongación del fenómeno de la niña que 
afectó a esta zona del planeta con sequías extremas, nos llevó a buscar alternativas para paliar la 
situación, pero sin dudas lo fundamental fue el cuidado extremo de las reservas, que realizaron la 
mayoría de los socios en sus domicilios en los momentos más críticos. 
Se incorporaron en este ejercicio 179 nuevos asociados.  Alcanzando al 30/06/2023 las 7532 conexiones 
activas. A todos se les exige poseer tanque al momento de conectarlos a la red. 
 
NUEVAS REDES 

Se sumaron 1.100 metros de nuevas redes de PVC de 63 mm. en B° San Martín: calle San Francisco, Av. 

Antártida Argentina y Misisipi; en Lomas de Jardín: calles Nicolás Aripi y Antonio de Ibarra, en B° 9 de 

Julio: calle Río Chico y en Loteo Kurrle del B° El Mirador. 

En dos oportunidades, personal del sector participó de la Capacitación intensiva organizada por el 
EPRAC en Gestión Eficiente de Redes de Agua Potable.  
 

AMPLIACIÓN DE PLANTA POTABILIZADORA 

Tras varios años de gestiones, la Subsecretaría de Obras Públicas de la Provincia adjudicó a la empresa 

REJ Construcciones SRL la ejecución de los módulos de hormigón armado y la Cooperativa, con aportes 

especiales de los socios, ha ido adquiriendo los elementos para equipar y habilitar provisoriamente por 

lo menos una de las plantas antes del próximo verano. 

En la última reunión mantenida con el Gobernador y el Ministro de Hacienda el 22/03/23, se 

comprometieron a otorgarnos un subsidio de $35 millones para terminar toda la ampliación, pero hasta 

la fecha a pesar de nuestra insistencia no lo hemos recibido.  

La mano de obra de construcción y montaje de elementos de las plantas se está realizando con personal 

propio y se ha contratado los servicios del taller del Sr. Miguel Gómez. 

SEGUNDA ETAPA AGUA DEL PARANÁ 

Durante todo el ejercicio se continuaron las gestiones a nivel provincial y nacional. El 28/02/23 se firmó 
el Convenio Marco Nación-Provincia y el 31/08/23 el IMAS licitó la obra. Luego de la revisión de las 
propuestas por parte del Consejo Provincial de Obras Públicas se envió al ENOHSA para que realice la 
contratación de la empresa constructora. La Cooperativa no tiene responsabilidad alguna en la 
adjudicación, contratación, certificaciones ni pagos, nuestra función es recibir la obra terminada, 
operarla y mantenerla. 
  
PROYECTO NUEVA TRAZA IMPULSIÓN AGUA TRATADA  

A raíz de nuestro pedido de un nuevo acueducto de agua tratada desde la Planta Potabilizadora hasta 

la Estación de Reservas, que reemplace al que quedará bajo las obras de la Travesía Urbana de Rutas 12 

y 7 en nuestra ciudad, propusimos una nueva traza y el IMAS con la DPV elaboraron el proyecto, 

presentado al ENOHSA. El mismo fue licitado el 29/08/23 y sigue los pasos del arriba mencionado. 



Asamblea Extraordinaria 14/03/23 

   Luego de la reunión llevada a cabo el 13/02/23 de la que participaron 120 socios, convocada para 

informar sobre la situación de emergencia hídrica del Arroyo Tabay, fuente de abastecimiento de agua 

de nuestra ciudad y a pedido de los presentes, se convocó a una Asamblea Extraordinaria el 14/03/23 

que trató lo siguiente: 1) Propuesta de Sistema Complementario de Captación de Agua en contexto de 

emergencia hídrica: Se expuso sobre el sistema montado de recuperación aguas abajo de la presa de 

60 m³/h, alternativas de construcción de presas y gestiones por una perforación para B° El Ceibo; 2) 

Propuesta de aporte extraordinario por parte de los Socios con destino al equipamiento, instalaciones 

y puesta en funcionamiento del nuevo módulo de potabilización en planta de tratamiento de agua: se 

aprobó un aporte de $50/m3 de agua consumida durante 12 meses; 3) Impulso a las gestiones para 

lograr la 2° etapa, terminación y puesta en funcionamiento del acueducto Rio Paraná – Planta de 

tratamiento Ruta 7: Se envía nota al gobierno provincial y nacional avalando nuestras gestiones e 

instando al cumplimiento, por parte del IMAS y ENOHSA, con las demoradas obras de la toma y 

acueducto desde el Paraná. 

SERVICIO DE SEPELIO:  

Se renovaron los convenios con las dos empresas prestatarias locales, y los cambios principales fueron 

la elevación del precio y su actualización cada 4 meses por inflación IPC, traslado desde el lugar de 

fallecimiento en un radio de 100 Km. con reconocimiento de mayor costo según cantidad de casos 

mensuales, y pago adicional del 30% para los de medida extra grande. Al cierre de la edición la funeraria 

Casa Cuneo comunicó que dejaba de prestar servicios en nuestra ciudad. 

La Cooperativa cubrió 129 fallecimientos en este ejercicio (72 subsidios y 57 servicios). Tras las reformas 

al Reglamento aprobadas en 2016, se implementó el cobro de un cargo para quienes deseen ampliar la 

cobertura a otros familiares adherentes, aparte del grupo primario formado por padre, madre e hijos 

menores de 21 años. Al 30/06/23, aportaban al sistema 7086 socios y 1757 adherentes. 

GAS ENVASADO 
Los resultados operativos fueron positivos y mejores al ejercicio 49, debido al revalúo de los envases 

existentes y al sostenimiento de las ventas de cargas y envases, financiados en cuotas para los asociados 

no morosos. 

SERVICIO DE TV ABIERTA 
Se continuó brindando el servicio de TV abierta, emitiéndose las señales de los Canales 7 de Buenos 
Aires, y 12 de Posadas.  
 
INSTITUCIONALES 
Durante este ejercicio se mantuvieron varias reuniones con funcionarios provinciales para tratar los 

temas de interés de la Cooperativa, entre ellos: Gobernador Oscar Herrera Ahuad, Ministro de Hacienda 

Adolfo Safrán, Subs. Obras Públicas Marcelo Bacigalupi, Presidente del IMAS Joaquín Sánchez, Unidad 

de Coordinación de Obras Públicas Karina Skowrom, Presidente del Fondo de Crédito Misiones Gustavo 

Turkienicz, Presidente de EMSA Virginia Kluka, Ministra de Acción Cooperativa Liliana Rodríguez, 

Vicepresidente de la HCR Hugo Passalacqua, etc. 

Se recibieron pasantes para realizar sus prácticas profesionalizantes en nuestra administración. Además 
dictamos charlas sobre Cooperativismo a los alumnos de la Tecnicatura Superior en Administración 
Computarizada. 
Como todos los años, se realizó sin costo la Limpieza de tanques de agua en todas las escuelas del 
municipio.  



PERSONAL 
Se realizó un concurso para seleccionar un responsable del sector de Producción y Control de la Planta 
Potabilizadora de Agua. Participaron 33 profesionales aspirantes de toda la provincia y resultó ganador 
el Ingeniero Químico Julián Gaspar Osorio.  
En el día del trabajador de obras sanitarias, se hizo un reconocimiento a 5 empleados por cumplir 30 
años de servicios: Juan Maidana, Ricardo Sosa, Omar Díaz, Hilario Portillo y Daniel Aguirre. 
 

FEMICAP: 

Nuestra entidad continuó presidiendo la Federación Misionera de Cooperativas de Agua Potable hasta 
el mes de abril de este año. Desde ese ámbito se continuaron las reuniones con autoridades 
provinciales, como los Ministros de Hacienda, de Acción Cooperativa, Subsecretario de Obras Públicas, 
Presidentes de EMSA, EPRAC e IMAS, informándose permanentemente a las 44 cooperativas asociadas 
por los medios virtuales y reuniones plenarias mensuales. Se trabajó en los temas de interés común y 
necesidades puntuales de algunas entidades. La crisis hídrica fue nuevamente la preocupación principal 
de la Federación, sumándose a los reclamos por la deuda de los entes públicos, obras pendientes y 
acuerdos con el gremio del sector. 
 

Comité de Cuenca del Arroyo Tabay 
Nuestra Cooperativa, integrante y cofundadora del Comité de la Cuenca del Arroyo Tabay desde el 2009, 

participó en este ejercicio de las siguientes actividades: Relevamiento de humedales con una app, que 

permite actualizar la información del sistema satelital donado por Casa Fuentes. 

Charla sobre trabajo del comité para alumnos de la Facultad de Ciencias Forestales de Eldorado. 
Reunión de trabajo e Colonia Los Teales por la instalación de una huerta comunitaria. Se designaron 
nuevas autoridades del Comité, Coordinador el Ing. Carlos Daniel Lezcano representante de El Vasco 
SA, en reemplazo del Ing. Miguel Correa del INTA y como Secretaria la Lic. Andrea Berg representante 
de Casa Fuentes SA, en lugar del Prof. Rubén Albornoz de la CSPJA. Las primeras acciones fueron visitas 
a escuelas de la zona con charlas informativas sobre cuidado del medio ambiente y funciones del 
comité.  
 

COLABORACIONES 

Se colaboró en la medida de las posibilidades con cada uno de los pedidos de colaboración: Sistema de 

agua Colonia Flora, Club Social y Deportivo Jardín América, Capilla Virgen de Itatí, Asociación Civil 

Misionera Masters de Atletismo Mario Metrailler, Cestoball Panteras, Comisión Central de la Fiesta 

Raíces de Jardín América página web de elección de la reina virtual de la fiesta, Escuela Primaria N°811, 

Unidad Regional IX, Club Social, Deportivo y Cultural “Timbó”, Esc. Especial Nº 15, Biblioteca Popular 

“Ernesto Sábato”, Asociación Bomberos Voluntarios, entre otros. 

SUM 
El Salón de Usos Múltiples estuvo a disposición de las instituciones y se realizaron varios eventos 
organizados por: el Ministerio de Salud Pública, Asociación Rural Ganadera Colonias Unidas, Ministerio 
del Agro y la Federación de Asociaciones Rurales y Forestales de Misiones (FARM), Escuela de Danzas 
“La Pasionaria”, Unidad Regional IX de Policía. 
  
 

 



AUDITORIO 

Varias actividades se realizaron en el nuevo auditorio, algunas organizadas por la cooperativa  y otros 

alquilando el espacio, entre ellas: Escuela Danzas Sin Límites, Colegio de Abogados, Dirección de Cultura 

Municipal preselección Festival Provincial Infantil de Folklore, Vialidad Provincial (Proyecto de Travesía 

Urbana de la Ruta 12), Concierto Barroco Orquesta del Parque del Conocimiento, FE.MI.C.A.P. (plenaria 

de Cooperativas), Proyección de 4 películas en conmemoración del mes de la mujer, Asociación 

Argentina Misionera-Iglesia de Dios reunión de jóvenes, Estudio de Pilates CV, Obra de teatro “Paraná 

Porá”, Acto del Día Internacional del cooperativismo y lanzamiento de la Cooperativa “Cuidemos con 

Amor”. 

COMUNICACIÓN CON LOS ASOCIADOS 

Las vías disponibles fueron: Atención en horarios de oficina, líneas telefónicas fijas y celulares, página 

web: www.coopagua.com.ar, correo: coopspja@gmail.com, y para estar informado sobre las 

actividades, trabajos de mantenimiento, etc. utilizamos espacios radiales semanales y ahora también 

las redes sociales Instagram, Facebook y Whatsapp. 

PROFESIONALES Y TÉCNICOS 

Agradecemos la colaboración de las siguientes personas y empresas: Estudio Contable CPN Cristina 
Enrique & Asoc. (Auditoría Externa), Ing. Julián Osorio (Producción y Control), Lic. Graciela Borzone 
(análisis bacteriológicos), Dra. Nora Figueredo (asesora legal), Ing. Yhonnatan Hinz (mantenimientos 
eléctricos), Tec. Miguel Gómez (Herrería y soldadura), Mundo IT y Swiss-Net (Servidores, Redes, 
Sistemas, Rastreo Satelital), Tec. Rafael Thomas y Cristian Fiege (Sonido e iluminación del auditorio). 
Otros servicios fijos contratados fueron: limpieza de oficinas, vigilancia, custodia policial, 
desmalezamientos, y reparaciones de veredas y empedrado. 
 

APLICACIÓN DE FONDOS PREVISTOS POR LEY 
FONDO de CAPACITACIÓN EN COOPERATIVISMO y FONDO de ACCIÓN ASISTENCIAL Y LABORAL o 

ESTÍMULO al PERSONAL 

Durante el ejercicio N° 50 no se aplicaron fondos para estos fines, dado que hubo que recomponer 
reservas de ejercicios anteriores. 
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